

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

centimos semanales

## LAS SUBSISTENCIAS

### El problema eterno

Desde tiempo inmemorial, el problema de la carestía de artículos de consumo inmediato, ha sido el problema magno para todos.

Acentuada la gravedad suya desde el comienzo de la guerra europea, las autoridades, en general, dicen haberse preocupado de reprimir las alzas habidas en lamentable gran escala, pero el resultado siempre fue negativo, con grave perjuicio del pueblo y de las clases necesitadas.

La guerra europea ha hecho desaparecer muchas de las competencias que anteriormente existían, bien porque no llegan productos extranjeros, bien porque los nacionales se exportan, o bien porque, con objeto de percibir más utilidades se han hecho agrupaciones o «trust», convencidos todos de que la unión es la fuerza, y de que no existiendo divergencias de criterio (y cuando se trata de ganar dinero no las hay), se pueden obtener más pingües ganancias.

Con protestas y sin protestas, la pasividad en las clases directoras ha sido siempre grande, y muy pocos destellos de energía se han visto en tan lamentable asunto.

Se lucha con la falta de conciencia de los acaparadores, que avaros en alto grado, sueñan sólo con los días de escasez para cobrar a peso de oro el sustento que deben proporcionar al paciente pueblo, que lo gana tras rudas fatigas y sudores.

Largo y tendido se ha hablado del asunto, y se han dictado buenas leyes y disposiciones que, cumplidas energicamente, hubieran dado buen resultado, para que ante la extraña pasividad de unos y el abusivo é insaciable apetito comercial de otros, han anulado por completo.

### Postal diaria

La sociedad capitalista no sería lo que es si la justicia fuese en ella igual para los pequeños y los grandes; si la riqueza, en lugar de crear una circunstancia atenuante, la crease agravante; si la magistratura, inconsciente o cínica, no se convirtiese en instrumento dócil de una plutocracia desenfrenada.

FRANCIS DE PRESSENSE

RAMÓN RIPOLL

Letras y grabados de maderas  
Sagasta, 55

### Cuentas claras

Un periódico de Madrid, afirma que anualmente gasta el Parlamento doce mil duros en caramelos para los diputados. Aficionadillos a las matemáticas hemos dedicado a ellas, un corto espacio de nuestro tiempo sobrante y a continuación van los resultados por nosotros obtenidos en los fáciles escarceos numéricos.

Con 60.000 pesetas pueden comprarse, atendiendo a la importancia del pedido 30.000 kilos de excelentes caramelos a dos pesetas kilo.

Suponiendo que el Parlamento funcione (es mucho suponer) 95 días cada año, tendremos que diariamente se consumirán 315 kilos con un pequeño defecto por exceso. En cada kilo entran por lo menos 60 caramelos que multiplicados por los 315 kilos diarios dan un resultado de 4.680 por cada hora, admitiendo que las sesiones duren cuatro horas por día.

Como término medio asisten a diario al Congreso 200 diputados (no se nos dirá que no exageramos la cifra) que se engullen bonitamente 23 caramelos cada uno por hora y aun hay sobrante para para obsequiar a los amigos.

23 caramelos por hora y todavía dicen los papás de la Patria, que no chupan!

¡¡¡Golosos!!!

### CHINITAS

Pasó casi el primer semestre del año 1916 en el que por obra y gracia de la Constitución ejerce las funciones de alcalde el muy ilustre y jovial don Ricardo P. del Pobil y Chicheri.

Pasó la racha de chupópteros, pantiaguados, sanguijuelas políticas y estómagos agradecidos por agotación del presupuesto.

Lo que no ha pasado es el abandono que existe en estas calles y plazas, convertidas (por obra y gracia de la Constitución) en barrancos y estercoleros.

Y nosotros creemos que el nombre y apellidos de S. S. como administrador del común no pasará a la historia.

La casa denominada «La higuera» a pesar de la moción presentada por el Sr. Langucha solicitando su pronto y total derribo, continúa muy bien en su importante salud.

¿Si será «La Figuera del Bocacio»?

A algunos colegas les estraña que un periodista amigo de Rojas cobre

un sueldo mensual por no ir a la oficina.

Otros sin ser amigos de Rojas cobran y nadie se atreve con ellos.

La política ¡rediez con la política!

Hace tiempo que estoy deseando cobrar y no trabajar y ni a tiros encuentro esa ganguita.

Para eso se necesita haber nacido con surron.

TIRABEQUE

LOS SERVICIOS POSTALES

### Manifestaciones del Director General

A requerimiento de un redactor de un importante diario madrileño, el Director general de Correos y Telégrafos ha hecho algunas manifestaciones relativas al estado actual de los servicios postales y a sus necesidades futuras. Las que por su concepto de generalidad pueden ofrecer interés al público, son las siguientes:

—Apartemos de nuestro tema—nos ha dicho el Sr. Francos Rodriguez— toda idea de modestia ó de inmodestia, para atenernos a la sincera exposición de los hechos. Yo tuve, en efecto, la fortuna de haber organizado en mi anterior etapa la inspección del servicio y la de haber transformado el reparto de la correspondencia en las poblaciones. Advertí—no eran pocas ni nuevas para mi las necesidades del Correo, que hace muchos años vengo discutiendo en las Cortes—que se requería una transformación radical en el servicio.

Lo hecho antes se completa hoy con la reforma del Reglamento de todas las Carterías de España. Era necesario pensar en el cartero urbano, como más adelante haré algo en lo que se refiere a los carteros rurales y a los peatones.

Claro está que esto no llega directamente al público, como las grandes reformas aplicadas. La Caja Postal de Ahorros y los envíos contra reembolso, iniciada la primera el 12 y la segunda el 15 de Marzo último, son, quién lo duda, motivo de legítima satisfacción para mi por la acogida entusiasta que a la bondad del servicio, más que a mi gestión, naturalmente, ha tributado todo el mundo. Pero me enorgullece más pensar que hay muchas cosas que hacer, que no llegan sino si acaso de manera remota al conocimiento de los agenos a las corporaciones postales y que tendrán y tienen una eficacia para la excelencia del conjunto muy superior a la que se desprende de su modestísimo enun-

ciado. Y yo no busco la «brillantez aparatosa», me satisface más lo prácticamente útil. Aún para lo más externo de mi gestión me he inspirado en ese sentido. En Correos hay aspectos desconocidos para el país, que no tienen, ciertamente, la atmósfera de prestigio que rodea a los grandes servicios: el giro, los paquetes, los valores, la Caja, los envíos contra reembolso, los cheques y bonos postales, los depósitos de muestras y mercaderías, el cobro de efectos comerciales, etc., todas esas funciones iniciadas unas y en proyecto otras, pero que tienen transcendencia positiva. La red de nuestra comunicación postal se va densificando poco a poco. Nuevas carreteras, ferrocarriles nuevos van requiriendo ampliaciones que la completen. En el progreso latente del país surgen a cada paso manifestaciones nuevas que solicitan con la premura de lo inaplazable los elementos que poseen las que ya existen y con igual justicia para reclamarlas. Estoy en relación constante con senadores y diputados que llegan a mí a reforzar esas legítimas demandas.

¿Cómo se pueden atender. Mi optimismo pertinaz vacila algunas veces. Porque no se trata de caprichos del favor, sino de necesidades efectivas. Y la situación es la siguiente: un Presupuesto prorrogado, de cuyas sumas se dispone no por modo transitorio, sino por compromiso permanente en las consignaciones. Así, del crédito de 304.560 pesetas que en 1.º de Enero de 1915 se puso en vigor, tenía la Dirección general en 31 de Diciembre de aquel año 247.893; y en 30 de Mayo último 210.755 pesetas para indemnizaciones de estafetas ambulantes. Para conducciones y peatones tenía el Presupuesto en la primera fecha pesetas 449.723. En 31 de Diciembre de 1915 sólo existían 34.762. Y ahora, en 30 de Mayo, sólo puede disponerse de 13.222 pesetas. La votación de Carterías fué de 318.313 pesetas; reducida en el último día del pasado año a pesetas 110.169, resta de ella la cifra de 12.783 pesetas 49 céntimos. Las subvenciones a empresas de ferrocarriles de líneas libres tenían consignadas en 1.º de Enero de 1915, 193.040 pesetas; en 21 de Diciembre del mismo año restaban 67.490. Hoy quedan 65.290 pesetas.

Me hice cargo de la Dirección en Diciembre y hasta 30 de Abril llevo reformados en distintos órdenes novecientos cincuenta y ocho de los servicios existentes.

En ese plazo de cuatro meses, de 31 de Diciembre de 1915 a 30 de

Abril de 1916, se han establecido treinta nuevas estafetas, las más urgentes, porque hay 64 creadas que no funcionan por falta de personal: cinco oficinas ambulantes imprescindibles, porque hay ocho establecidas que tan poco pueden prestar servicio por igual carencia de funcionarios, que recorren 325 kilómetros diarios, 118,260 al año, cuyas indelnicaciones suponen 32.576 pesetas.

He aumentado en 169 el número de las carterías rurales, que era en el año 15 de 5.342, produciendo un aumento de gasto de 75.826 pesetas. Aumentados también en 53 el número de peatones, he logrado, sin embargo, obtener una economía de 2.423 pesetas. Se han contratado diez nuevas

conducciones, subastadas, en automóvil, y tres más en otra clase de vehículos. Las primeras implican un aumento de gasto, de 27.489 pesetas y de 42.960 las segundas, y, por último, en las subvenciones a líneas férreas libres, que percibían en 31 de Diciembre de 1915, 492.599 pesetas, me he visto precisado a aumentar el gasto anual en 2.200 pesetas como pago de la correspondiente a un mayor recorrido de 44 kilómetros, cantidad que representa el abono del Estado por el transporte del Correo.

De todo lo expuesto se deduce sin ningún esfuerzo que el problema de mayor importancia en la vida postal de ahora es un problema de Presupuesto.

Los de la Nación, presentados para llenar un requisito parlamentario, una condición preceptiva sólo cumplen, y así se ha advertido una fórmula ritual. Pero cuando se realice la transformación que en ella exigen las circunstancias presentes, para Correos ineludibles, inaplazables, sin que haya término humano de esquivarlas sin grave riesgo para los intereses todos del país, entonces será necesario dotar en debida extensión y medida los créditos. No solo es falta de personal en esa proporción que ya en el día presente deja sin funcionar estafetas fijas y oficinas ambulantes. El crédito para pago de alquileres está también agotado y es triste cosa, si quiera exista el deber de practicar la penosa solicitud, que haya de requerirse de la generosidad de los que demandan un servicio el regalo del local donde haya de albergarse.

¡Qué más! Las cifras dicen lo que, traducido en palabras, no sería acaso grato consignar. El movimiento de fondos que suponen las reformas realizadas llega a la suma de 2.917.036 pesetas. Para atender, no ya a todos los servicios, sino a los más elementales, a los de las conducciones y peatones iniciados en el Presupuesto con una consignación de 450.000 pesetas en cifras redondas y cuya inversión queda antes referida, dispone la Dirección de Comunicaciones, para hacer frente a las necesidades de primero de Mayo a 31 de Diciembre de este año, de 13.222 pesetas 42 céntimos. Y para las de todas las Carterías de España, de 12.783.49.

Yo me propongo solicitar del Gobierno, el remedio para esta situación que urge encontrar definitivo y absoluto. Por lo mismo que estoy advirtiendo del funcionamiento de los servi-

cios que el Correo tiene a su cargo, sé que hay un grave riesgo en que, de no dotar los elementos todos que lo constituyen, perezca por verdadera asfixia lo que hoy ostenta una vida próspera y lozana en lo cual ha depositado el país entero fundadas esperanzas. Y los hombres políticos que a mi acuden con la representación de anhelos legítimos de toda España, y la Prensa que realiza, con la divulgación de la labor de los funcionarios a mis órdenes, obra tan meritoria podrían auxiliarme difundiendo esta advertencia mía y prestandonos su apoyo para poner remedio a un mal que puede poner en riesgo enorme nuestras instituciones postales.

El anterior artículo lo hemos publicado porque así nos lo ruega el señor administrador de Correos de esta provincia; pero esta complacencia nuestra no representa ni remotamente que creamos en las palabras del señor Francos Rodríguez, que ahora como siempre solo ha buscado un pretexto para exhibirse.

### Buena proporción

Se venden en buen estado seis cojinetes de min con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios. Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

### Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2' pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante.

### Convocatorias

#### LOS SASTRES

Para el domingo 11 del corriente a las once de su mañana, la sociedad de cortadores y oficiales sastres para socorros mutuos «La Confianza», convoca a sus asociados a la reunión que en segunda convocatoria celebrará esta sociedad con la siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior.
- Idem del estado de cuentas.
- Idem de la correspondencia.
- Cumplimiento del artículo 4.º del Reglamento.
- Ruegos y preguntas.
- Lo que se participa para los efectos oportunos y se ruega la puntual asistencia.

Alicante 8 de Junio de 1916.—El secretario, Francisco Guerra Morant.

#### LOS TIPOGRAFOS

Dado el poco número de socios concurrentes a la sesión ordinaria que debía celebrar la Sociedad Tipográfica el pasado jueves 8 del que cursa, y no habiendo el suficiente que marca el Reglamento social, nuestra entidad os cita en segunda convocatoria para el próximo domingo 11 del corriente a las diez y media de su mañana.

Como han de tratarse asuntos de gran interés, encarecemos a los afiliados su puntual asistencia.—La Directiva.

### Casa Ayala

#### GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante. Plaza del Abad Penalva.

### PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

#### MAGNIFICA NOVILLADA

el domingo 18 Junio 1916

4 hermosos novillos de la acreditada ganadería de herederos excelentísimo señor conde de Trespalacios, con divisa verde y encarnada, que estoquearán los valientes y aplaudidos diestros

#### Matapozuelos

#### y Garrido

con sus correspondientes cuadrillas.

#### PRECIOS

Entrada general, 50 céntimos; Señoras niños y soldados, 30 céntimos.

(Incluidos todos los impuestos.)

### Ante un peligro

Cuestión es esta, sobre la que hemos de insistir frecuentemente, no con el vano deseo de alcanzar éxito periodístico alguno, sino con la única finalidad de que la seguridad del vecindario de esta ciudad, sea garantida, por quienes tienen el deber de hacerlo.

No puede ser comprendida lógicamente la tolerancia que se guarda referente a la casa Fourcade y Provot, refinadora de petróleo. No ha servido, por lo visto, de lección, lo ocurrido cuando el «Tiflis» y continúan los buques petroleros atracando en el interior del puerto. Ninguna medida se ha tomado para prohibirlo y la vida y los intereses de los alicantinos, siguen dependiendo del azar ó de la Providencia, cada vez que uno de esos vapores arriba a esta tierra. Y eso no puede ni debe subsistir, por muchos millones que tenga Fourcade y por mucha influencia que disfrute. En el empeño de la labor que nos hemos impuesto, no hemos de cejar si antes no se compromete solemnemente quien a ello está obligado por su cargo, a meter en cintura a la referida casa, haciendo que las disposiciones anunciadas, cuando el incendio del «Tiflis», dejen de ser promesas para la tranquilidad pública y se conviertan en hechos, justos y necesarios.

Hace cerca de un año, las autoridades tomaron acuerdos que de realizarse, remediarían lo denunciado; pero lo que no sabemos es si estos acuerdos le fueron comunicados de una manera oficial y categórica a los señores Fourcade y Provot.

Procuraremos enterarnos y nuestros lectores estarán al corriente de cuanto haya en el fondo de este asunto, que ofrece todas las particulares de ser cenagoso y abusivo.

De cualquier modo, intolerable.

En nuestro artículo de ayer referente a este asunto nombrábamos a la casa Deustch y C.ª, como la consignataria

del petróleo, por habérselo así manifestado equivocadamente un individuo. Aún cuando nos extrañó; por tener Deustch un muelle en la Cantera, lugar donde se halla su refinería, lo publicamos creyendo que el cargamento podía ser para las dos fábricas, la de Deustch y la de Fourcade.

Conste que solo Fourcade y Provot, son los mercedores de la general indignación por su conducta peligrosa para Alicante.

#### D. Francos el Conquistador.

dirigió hace días, según nos dice quien lo presenció, unas líneas a D. Ferré el Costurón, quejándose de que «El Día» no le bombease por lo menos siete veces a la semana.

### Campaña

#### humanitaria

#### Por Castellvi

Después de haber enviado telegramas al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros y ministro de la Guerra en número de veinte Sociedades Obreras, se dispuso recoger el mayor número posible de firmas con este mismo objeto para demostrar que a más de las entidades, es también el pueblo en general quien se interesa por salvar a esta víctima que indebidamente se halla aun en el presidio.

Y a la par que en todas las capitales y pueblos de España se está llevando a cabo esta campaña, no ha de quedar a menor altura Alicante que siempre y en toda ocasión ha demostrado tener sentimientos humanitarios y ser noble para con todos los actos de verdadera justicia.

Por lo cual, se encarece de todas cuantas personas se interesen por la libertad de José Castellvi García, no dejen de firmar en estos pliegos que estarán expuestos durante el día hasta las 10 de la noche en el Centro Obrero y Casa del Pueblo.

También circularán cuadernos por las Estaciones de Ferrocarriles, Fábrica de Tabacos, Cafés y Tripulantes marítimos.

Pueblo de Alicante, coopera con tu firma a engrosar este Album que tienda a arrancar del feroz caciquismo a una víctima que apesar de ser reconocida su inocencia por el tribunal militar aun gime privado de libertad durante 22 años en el Penal de Santoña.

Si somos humanitarios, hagamos justicia.—La Comisión.

#### LOS SOCIALISTAS

Cumpliendo un precepto político del Programa de su partido, la Agrupación Socialista de Alicante, ha enviado al Gobierno el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo Ministros.—Agrupación Socialista de Alicante, solicita se digna conceder indulto condenados Cenicero; libertad Castellvi y demás obreros presos por cuestiones político-sociales.

Justicia que esperamos obtener.

Presidente, Antonio Blanco.»

Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

## Compra y venta

de muebles usados. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 pesetas; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo.  
También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

## Concepción Baeza

**PROFESORA EN PARTOS**  
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.  
Hospedaje para embarazadas.  
Concepción núm. 7-2.º izquierda, (esquina á Calderón.)

## NOTICIAS

Continúan vagando por las calles de Alicante los perros sin sus correspondientes bozales.

El bando que publicó la Alcaldía sobre este asunto, ha quedado relegado al olvido y los alicantinos raro es el día que no ingresa alguno en la Casa de Socorro para curarse de los mordiscos de los canes.

El día que estos tropiecen con las perfumadas pantorrillas de algún concejal ó con las del señor alcalde, entónces se adoptarán medidas energéticas y la estrignina se suministrará á grandes dosis.

Esta tarde en el tren andaluz saldrá para Alcoy, con objeto de pasar unos días con su familia, nuestro estimado amigo don Vicente Baeza.

Feliz viaje.

**PILAS DE MADERA** para lavar ropa; fuertes y baratas, las mejores de Alicante se venden en la calle del Gallo número 12.

## Carnet del viajero

### Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8 Tren  
Madrid: Sale á las 22. Llega á las  
6'45. Correo andaluz: Sale á las  
14'30. Llega á las 12'38. Corto de  
Alicante: Sale á las 17'40. Llega á  
las 21'05

### Ferrocarriles andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre-  
vieja. Sale de Alicante á las 6'30  
Llegada á las 11. Tren correo: Sale  
de Alicante á las 4'5. Llega á las  
11'35. Tren corto: Sale de Alicante  
á las 4. Tren mercancías á Zene-  
ra y Torrevisión: Sale de Alicante  
á las 4'5. Tren corto de Elche:  
Sale de Alicante á las 13.

### Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44. En-  
trada á las 13'35. Llegada á Denia  
á las 14'15. Salida á las 11'45.

### Servicio de automóvil Ho- tel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30. Lle-  
ga á Alcoy á las 9'30. Salida de Alcoy á  
las 6'30. Llegada á las 9'30.

### Servicio de diligencias

Posada de l Balsat: Para San-  
tapolá, á las 9'30. Para Agost y  
Bisot á las 14. Posada de «La  
Unión»: Para Rellou á las 13.—  
Para Alcoy á las 12'50.—Para  
Aguas, á las 13.—Para Santapola á  
las 14.—Automóvil: Para Ibi á las  
4.—Para Jona á las 5'50.

# Plaza Toros de Alicante

EMPRESA «TAURINA DE LEVANTE»

GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE  
PARA EL 29 DE JUNIO DE 1916 (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)

ESPADAS

**Saleri II \* Alcalareño \* Ballesteros**

**6 bravos y escogidos toros 6**

de la reputada ganadería del **DUQUE DE VERAGUA**

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA UNICA ..... 3'50 pesetas  
Media entrada para niños y militares. . . . . 2 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

### CULTOS EVANGELICOS

En el centro evangelico, Calderón,  
20, Mr. Summers, agente de la Socie-  
dad Bíblica Británica, se encarga de  
los servicios religiosos siguientes:

Esta noche á las nueve. «El progra-  
ma de Cristo».

Mañana domingo á las diez de la  
mañana, escuela dominical, «La siem-  
bra y la siega».

Por la tarde, á las seis en punto,  
«La confianza en Dios».

A las nueve de la noche. «Las se-  
guridades del cristiano».

Todos estos actos son públicos.

**COMPANEROS.**—Un obrero como  
vosotros tiene un modesto taller de  
relojería. ¿Queréis ayudarle? En cam-  
bio os compondrá vuestro reloj á mi-  
tad de precio, garantizando los traba-  
jos.

Villavieja, 73, bajo.

La alcaldía de Agost saca á con-  
curso la plaza de inspector de higiene  
y sanidad pecuaria dotada con 365  
pesetas y la de inspector de carnes  
con 180,50 pesetas anuales.

Por la Audiencia Territorial de Va-  
lencia han sido declarados vacantes  
los cargos de jueces municipales su-  
plentes de Mirafior, Catral y Sella.

Anteayer comenzaron en la Escue-  
la de Comercio, los exámenes de los  
estudiantes no-oficiales.

La benemérita de Orihuela ha ocu-  
pado á Leoncio Piñedo Semperé y  
Manuel Manresa Almica un hurón y  
dos escopetas, por carecer de licencia.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas  
clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Leemos en un colega local:  
«¿Por qué continúan sin encenderse  
los focos de luz eléctrica existentes en  
las calles de la Infanta, Bazán, y otras  
muchas?»

«Es que S. S. quiere economizar en  
luz los miles de pesetas que arbitra-  
riamente reparte entre sus paniagu-  
dos?»

«Si es así cúmplase su omni moda  
voluntad, pero que conste siempre  
nuestra más enérgica protesta.»

«Se ha concedido la pensión solici-  
tada á la viuda é hijos del infortuna-  
do policía Luis Pérez Aparicio.»

«Han ingresado en la caja de la De-  
putación 3.598'18 pesetas proceden-  
tes de los pueblos de Benejama, To-  
rrevieja y Saxal.»

«Los viñedos de esta comarca siguen  
presentando muy buen aspecto, estan-  
do á salvo hasta la fecha de las inva-  
siones del mildiu.»

«El número de pequeños racimos es  
abundantísimo por lo que que cabrá  
vaticinar una abundante cosecha si  
no vienen contratiempos que den al-  
traste con las esperanzas de los  
agricultores.»

«En la Clínica Municipal ha sido  
asistido de algunas lesiones en la pal-  
ma de la mano derecha Juan Gomi-  
Quesada.»

«Varios jóvenes de esta capital pien-  
san organizar un Club de Natación se-  
mejante á los de Barcelona, Bilbao y  
otras capitales.»

«No dudamos que dado lo higiénico  
y útil que este sport, serán muchos los  
jóvenes que se inscribirán en el  
Club.»

hierro, una inteligencia despierta y sobre  
todo una hipocresía sin nombre, sin te-  
mores ni escrúpulos. Muchas señoritas  
de la alta sociedad no podía compararse á  
ella por la instrucción, el encanto de sus  
modales, altivos y correctos, de gran se-  
ñora.

Daría había sabido enganchar en sus  
redes á Giustino Bieti, joven inexperto,  
pero caballero por abolengo, el que se  
casó con ella creyéndose verdaderamen-  
te amado y fué feliz al poderla presentar  
en la sociedad elegante, como una reina.

Si yo hubiese sido un hombre honra-  
do cuando Daría se enamoró de mí, po-  
día haber hecho de ella la mujer de las  
mujeres, porque tuvo por mí verdadera  
pasión de esas que regeneran al hombre  
y á la mujer, pero por entonces, siguien-  
do los consejos de mi maestro, empujé á  
Daría á que fuera el instrumento de mi  
desmesurada ambición.

Yo fui lo confieso, el que acabó de  
corromper el alma de Daría y le quitó  
sus últimos perjuicios respecto á la hon-  
radez y religión. Sin embargo, por un po-

cómo no me había abandonado, trabajan-  
do en mi favor y que aquella maravillosa  
criatura era su amante. Después añadió:

—Clemente, yo te he hecho venir aquí,  
pero muy pronto tenemos que separarnos:  
yo abandono á Londres por algún tiempo,  
y no me conviene tentar más la fortuna al  
juego, porque una imprudencia mía sería  
la ruina para siempre. Tengo en proyecto  
un asunto de mucho provecho, pero por  
ahora no te puedo decir nada.

Escucha un consejo que voy á darte.  
Vuelve al Piamonte, que cuando yo necesi-  
te de tí, sabré encontrarte.

No olvides los consejos que te he da-  
do y aprovéchalos. Yo repartiré contigo mi  
dinero, porque no quiero dejarte sin recur-  
sos. Tu conoces ya varias lenguas, y con  
tu juventud y tu buen norte podrás con-  
quistar el mundo. Tanto más si encuentras  
una mujer que sepa ayudarte. Las mujeres  
han sido mi pedestal, procura imitarme.

Quince días después yo estaba en el  
Piamonte y, bajo el nombre del barón  
Arpiño, pensaba volver á empezar mi vi-  
da aventurera. Pero antes quería volver á

La Ayundantia de Marina de Villajoyosa anula la cédula de inscripción aritmética a favor de Vicente Pérez Ponzoda.

La «Gaceta» anuncia oposiciones en el término de dos meses para proveer las siguientes cátedras vacantes en las Universidades que se indican:

Turno de auxiliares.—Historia de España, de Sevilla; Geometría analítica, de Valencia; Análisis matemático, de Valencia; Química orgánica, de Oviedo; Derecho civil español, de la Central; Derecho administrativo, de Santiago.

Turno libre.—Política social y Legislación comparada, de la Central; Instituciones de Derecho romano, de Murcia; Economía política y Elementos de Hacienda pública, de Murcia; procedimientos judiciales y Práctica forense, de Murcia; Patología quirúrgica con su clínica, de la Central; y Terapéutica, de Cádiz.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS

CLASES EN NOCHE

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reuna tan recomendables condiciones.

Josefa Lloca

Modista

Enseñanza completa a precios módicos. Confección perfecta con arreglo a los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante.

## A los tipógrafos

Desde la primera sociedad de Tipógrafos que tuvo su domicilio en la calle Mayor, que no se había visto ésta con tanto número de asociados como en la actualidad, aunque como a cumplimiento del Reglamento, sean polos opuestos.

Según la lista, somos 83 los que formamos la Sociedad, número respetable, para poder con un poco de voluntad y otro tanto de amor hacia el compañerismo, hacer algo que beneficie nuestra larga vida de explotados, que es mucha.

Para ello, es necesario que todos salgan de la apatía en que se hallan y acudan a las Juntas cuando éstas se celebren, de otro modo, nuestra entidad siempre será un cuerpo con vida artificial, inyectados por astutos «doctores» que dejarán latir nuestro organismo, mientras les convenga a ellos.

A todo trance hay que evitar esto para no dejarnos por más tiempo manejar como muñecos de teatro guignol, por unos cuantos vocingleros socialistas, que en su afán de figurar como apóstoles de redención, predicán a los cuatro vientos, lo que no llevan a la práctica, cuando ocasión se les presenta.

Hora es ya de que el tipógrafo alicantino demuestre que tiene dignidad y sabe colocarse donde merece.

El domingo a las diez y media de su mañana hay Junta general, es necesario compañeros que todos asistais a ella y allí empeceis una nueva vida de redención, que borre la estela de desprestigio que tras sí hemos dejado.

UN ASOCIADO.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

## Noticias generales

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Barcelona.—En un taller del Paseo de Cementerio fué alcanzado por una máquina el obrero Juan Campo, resultando con un brazo amputado y con la fractura del húmero derecho.

El desventurado obrero ingresó en Hospital Clínico en gravísimo estado.

LOS REOS DE CENICEROS

Castellón.—El Ayuntamiento ha acordado dirigirse al Gobierno para pedir el indulto de los reos de Ceniceros.

LAS HARINAS

Salamanca.—A causa del elevadísimo precio de las harinas se han cerrado algunas tahonas.

En vista de ello se ha reunido el gremio de fabricantes de pan, acordando enviar un escrito al gobernador explicando las críticas circunstancias que les impiden continuar fabricando el pan en las mismas condiciones que hasta aquí.

En el mismo escrito piden al gobernador les entregue la harina a un precio que les permita vender el pan a 40 y 45 centimos kilo, pues en el caso contrario, pasado el plazo legal que detallan en el escrito, cerrarán sus tahonas.

## Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros, talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Ildefonso, número 8.

HERMANAS SANSANO

Modista

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.—Bazán, 55.

## Al público

¿Queréis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, núm. 95 planta baja.

## L. Agulló

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias.—Honorarios módicos  
Virgen de Belén, número 9, principal

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Repartidores Se necesitan para este periódico. Inútil presentarse sin buenas referencias.

TIPOGRAFIA OBRERA

Alicante

Calle San Ildefonso, número 8

## Las Deshonradas

ver a mi familia, a la que yo no había vuelto a dar noticias mías y debían creerme muerto.

Así lo hice, y en la diligencia que me llevaba a mi casa, encontré un campesino que yo no conocía, le pregunté por la familia Pinora.

—De los Pinoras,—me contestó,—queda el farmacéutico.

—No, no,—contesté,—hablo de los Pinoras, propietarios de Vignagrossa.

El campesino me miró extrañado.

—¿No sabe usted nada?—me preguntó.

Los Pinora de «vigna grossa» han muerto hace dos años.

No sé como me contuve un grito y balucé:

—¿Muertos? ¿Muertos todos?

—No—contestó el campesino,—debe vivir el hijo, pero ese bribón no se sabe donde se encuentra; el párroco, el alcalde y el notario le han buscado inútilmente. El ha tenido la culpa de que sus padres murieran de pena. Pero eso no le traerá fortuna.

Yo no podía hablar, sentía apretada la

## Folletín de ALICANTE OBRERO 267

garganta y sentía correrme el sudor por la frente.

Lo que había dicho el campesino era verdad.

Pasado el primer momento de dolor, pensé en recoger la herencia haciéndome reconocer.

No me cuidé del desprecio de los campesinos, sonreí a sus injurias y no vertí muchas lágrimas sobre la tumba de los míos.

Yo esperaba una herencia más cuantiosa, y cuando vi que no ascendía más que a una docena de miles de francos estuve por maldecir la memoria de los míos, porque me parecía imposible que se hubiera reducido todo mi patrimonio a cosa tan mezquina.

Volví a Turín con el propósito de seguir los consejos del conde Morbillán y no tardé en introducirme en la mejor sociedad.

Fué en ese tiempo cuando encontré a Daría. Esta era hermosísima y poseía todas las cualidades que entonces yo apreciaba en la mujer; una voluntad de

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don

que habita en la calle

se suscribe a ALICANTE OBRERO

número